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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Jugendhilfeausschuss, JHA/053/ XI 

Sitzung am : 09.11.2017 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 18:56 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Petra Müller-Schönemann 

Schriftführer/in : gez. Jaclyn Nancy Rasche 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Jugendhilfeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.11.2017 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Müller-Schönemann, Petra  

Teilnehmer  

 Banse, Wolfgang  
 Bruns, Edmund  
 Bülter, Ulrike  
 Hahn, Sybille  
 Hartojo, Elisabeth Hannelore  
 Jankowski, Oliver Mitglied Kinder und Jugendbeirat 
 Krebber, Helmuth  
 Mond, Christiane  
 Müller, Lars  
 Sadeghian, Helen Dr. ab 18:27 Uhr teilgenommen 
 Stehr, Christian ab 18:29 Uhr teilgenommen 
 Sutter, Jasmina  
 Tyedmers, Heinz-Werner  
 von der Mühlen, Dagmar  
 Witt, Annita  

Verwaltung  

 Bollin, Felix Amt 14 RPA 
 Gattermann, Sabine 42 
 Jové-Skoluda, Joachim 422 
 Major, Julia Dezernat II 
 Rasche, Jaclyn Nancy Protokoll - 410 - 
 Reinders, Anette Zweite Stadträtin 

sonstige  

 Holle, Peter als Gast zum TOP 5 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Brunkhorst, Joachim Vertreten durch Herrn Ruhbaum 
 Dogunke, Solveigh Vertreten durch Herrn Bünning 
 Schmieder, Katrin Vertreten durch Herrn Muckelberg 
 Schreiner, Anna Vertreten durch Frau Weiß 
 Schroeder, Klaus-Peter Vertreten durch Frau Raad 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Jugendhilfeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.11.2017 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 28.09.2017 
 
TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5 : A 17/0497 
Prüfung zur Errichtung einer Kindertagesstätte im neuen Anbau des Rathauses 
 
TOP 6 : B 17/0531 
Genehmigung eines vorzeitigen Baubeginns für die Erweiterung der Kita Frederikspark 
 
TOP 7 :  
Unbegleitete minderjährige Ausländer - Besprechungspunkt 
 
TOP 8 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 9.1 :  
Evangelisches Kita-Werk Niendorf Norderstedt 
 
TOP 9.2 :  
Auflösung des Vereins Tagespflege Norderstedt e.V. 
 
TOP 9.3 :  
Ausbau Kita-Plätze 
 
TOP 9.4 :  
Auswertung der Kitabedarfsplanung 
 
TOP 9.5 :  
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Praxisorientierte Ausbildung zur Erzieherin/zum Erzieher 
 
TOP 9.6 :  
Anfrage von Herrn Dopheide aus der Einwohnerfragestunde in der Sitzung des JHA 
vom 28.09.2017 
 
TOP 9.7 :  
Kitaportal Schleswig Holstein 
 
TOP 9.8 :  
Haushalt 2018/19 
 
TOP 9.9 :  
Unterstellmöglichkeiten Kickermobil/Jugendmobil 
 
TOP 9.10 :  
Ehrenamtsmesse am 17.03.2018 
 
TOP 9.11 :  
Gebäude Tangstedter Landstraße 
 
TOP 9.12 :  
Altes THW Gebäude Lawaetzstraße 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 10 : M 17/0523 
Anmietung von Containern für die Erweiterung der Kita Sternschnuppe 
 
TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Jugendhilfeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.11.2017 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Müller-Schönemann eröffnet die 52. Sitzung des Jugendhilfeausschusses, sie begrüßt 
die anwesenden VerwaltungsmitarbeiterInnen, die Gäste, sowie die Ausschussmitglieder. 
 
Frau Müller-Schönemann stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit 
mit 14 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Es erhebt sich kein Widerspruch, den Tagesordnungspunkt 10 in nichtöffentlicher Sitzung zu 
behandeln. 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird einstimmig mit 14-Ja Stimmen angenommen  
 
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 28.09.2017 
 
Es liegen keine nichtöffentlichen Beschlüsse aus der Sitzung vom 28.09.2017 vor. 
 
 
TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 5: A 17/0497 
Prüfung zur Errichtung einer Kindertagesstätte im neuen Anbau des Rathauses 
 
Herr Holle erläutert den eingereichten Antragsvorschlag und regt an diesen abzuändern. 
 
Der Antrag soll wie folgt abgeändert werden: 
 
Die Verwaltung wird gebeten die Erstellung einer Kindertagesstätte im neu zu errichtenden 
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Rathausanbau zu prüfen und überschlägige Kosten zu benennen. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren. 
 
18:27 Uhr Frau Sadeghian erscheint zur Sitzung. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren, ob die Kindestagestätte ein Betriebskindergarten für 
MitarbeiterInnen der Stadtwerke und der Stadtverwaltung enthalten sollte. 
 
18:29 Uhr Herr Stehr erscheint zur Sitzung. 
 
Es besteht Einvernehmen über die Änderung. 
 
Beschluss:  
Die Verwaltung wird gebeten die Erstellung einer Kindertagesstätte im neu zu errichtenden 
Rathausanbau zu prüfen und überschlägige Kosten zu benennen. 
 
Abstimmung über den geänderten Antrag: 
Der geänderte Antrag wird mit 15 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 6: B 17/0531 
Genehmigung eines vorzeitigen Baubeginns für die Erweiterung der Kita Frederikspark 
 
Herr Bünning verlässt um 18:35 Uhr die Sitzung 
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
 
Dem Antrag der Der Kinder Wegen gGmbH auf vorzeitigen Baubeginn zur Erweiterung der 
Kita Frederikspark wird stattgegeben. Der vorzeitige Baubeginn erfolgt auf eigenes Risiko 
und beinhaltet keine Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen. 
 
Abstimmung: 
Der Beschluss wird einstimmig mit 14-Ja Stimmen angenommen.  
 
Herr Bünning nimmt ab 18:38 Uhr wieder an der Sitzung teil. 
 
 
TOP 7:  
Unbegleitete minderjährige Ausländer - Besprechungspunkt 
 
Frau Bülter berichtet, dass aktuell 34 UMA´s im Norderstedter Stadtgebiet aufgenommen 
sind. 
Ende Oktober wurde die Teestube als Unterkunft geschlossen. Die noch verbliebenen UMA´s 
sind in der Einrichtung „Alte Landstraße“ (Träger SOS Kinderdorf) untergebracht. 
 
Der Tagesordnungspunkt soll zukünftig nicht weiter als ständiger Tagesordnungspunkt 
aufgenommen werden, Frau Bülter wird den Ausschuss bei Veränderungen über den 
aktuellen Sachstand informieren.. 
 
Frau Müller-Schönemann fragte hierzu, wie der aktuelle Sachstand ist, ob Anwalts- und 
Gerichtskosten bei abgelehnten Asylverfahren von Vormündern übernommen werden. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren. 
Frau Bülter wird hierzu in der kommenden Jugendhilfeausschusssitzung berichten. 
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Und gibt hierzu die Anlage 1 zu Protokoll. 
 
 
 
 
TOP 8:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
TOP 9:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 9.1:  
Evangelisches Kita-Werk Niendorf Norderstedt 
 
Frau Müller-Schönemann berichtet davon, dass sie die Verabschiedung des 
Geschäftsführers Herrn Büth vom Evangelischen Kitawerk Niendorf-Norderstedt besucht hat 
und hier seine Nachfolge, Frau Gutdeutsch vorgestellt wurde. 
 
 
TOP 9.2:  
Auflösung des Vereins Tagespflege Norderstedt e.V. 
 
Frau Gattermann berichtet, dass der Verein Tagespflege mit Schreiben vom 23.10.17 
mitgeteilt hat, dass sich der Verein zum 01.03.18 auflösen will. Gleichzeitig ist der Stadt das 
Angebot gemacht worden, dass die Evangelische Familienbildungsstätte Norderstedt in 
Trägerschaft des Kirchenkreises Hamburg-West/Südholstein die Geschäfte übernimmt, also 
auch die von der Stadt an den Verein übertragenen Aufgaben im Bereich Kindertagespflege. 
Derzeit wird – auch in Absprache mit dem Kreis Segeberg – geprüft, wie sich der Übergang 
gestalten lässt. Der Jugendhilfeausschuss wird dann rechtzeitig einbezogen. 
 
 
TOP 9.3:  
Ausbau Kita-Plätze 
 
Frau Gattermann berichtet über den Stand der Dinge: 

 Der Verein „Zukunftskinder“  hat zum 01.10. eine kita-ähnliche Einrichtung im ehemaligen 

Container der Waldorf Kita eröffnet. Es ist eine Betriebsgenehmigung für 18 Kinder erteilt 

worden. Da die Baugenehmigung für den Container zum Ende des laufenden Kita-Jahrs 

ausläuft und nicht noch einmal verlängert werden kann, ist diese Lösung zeitlich 

begrenzt. 

 Der Verein  Elterninitiative Spielhaus Kunterbunt e.V. hat mitgeteilt, dass sich die 

Eröffnung der neuen Kita „Kunterbunt“ aufgrund der umfangreichen Umbaumaßnahmen 

verzögern wird. Es wird aktuell damit gerechnet, dass der Betrieb im Februar/März 

aufgenommen werden kann. 

 Der Container für eine zusätzliche Elementargruppe der städtischen Kita Sternschnuppe 

wird Ende November aufgestellt. Die zusätzlichen Stellen sind ausgeschrieben worden. 

Der Betrieb der neuen Gruppe soll im Januar 2018 aufgenommen werden. 

 Für die Container der drei neuen Elementargruppe der „der Kinder wegen“ gGmbH wird 

derzeit der Bauantrag erarbeitet. Die Inbetriebnahme wird für Februar/März angestrebt. 
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TOP 9.4:  
Auswertung der Kitabedarfsplanung 
 
Frau Gattermann teil mit, dass die Auswertung im Januar 2018 dem Ausschuss präsentiert 
wird. 
 
 
TOP 9.5:  
Praxisorientierte Ausbildung zur Erzieherin/zum Erzieher 
 
Frau Gattermann berichtet, dass heute Nachmittag (09.11.17) eine Informationsveranstaltung 
für die Kita-Träger und die Kitas im BBZ stattgefunden hat.  Die Referentin, Frau Temmen, ist 
Personalentwicklerin bei FABIDO, dem Kita-Träger der Stadt Dortmund, der bereits seit 
einigen Jahren diese Art der Ausbildung anbietet. Anwesend war auch ein Vertreter des 
zuständigen Ministeriums. 
 
 
TOP 9.6:  
Anfrage von Herrn Dopheide aus der Einwohnerfragestunde in der Sitzung des JHA 
vom 28.09.2017 
 
In der Sitzung des Jugendhilfeausschusses vom 28.09.2017 wurde u.a. die Frage gestellt, 
wie viele befristete Stellen derzeit in den städtischen Kitas besetzt sind. 
 
Herr Jové Skoluda berichtet, dass die Frage dahingehend beantwortet wurde, dass am 
01.10.2017 in den städtischen Kitas und Horten 15 pädagogische Fachkräfte mit befristetem 
Arbeitsvertrag und 191 pädagogische Fachkräfte unbefristet beschäftigt waren. Die Quote 
der befristeten Beschäftigten betrug damit 7,3 %.  
 
 
TOP 9.7:  
Kitaportal Schleswig Holstein 
 
Frau Müller-Schönemann hat in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses vom 28.09.2017 
unter TOP 14.7 um einen Bericht zum aktuellen Stand des Kitaportals Schleswig-Holstein 
gebeten.  
 
Herr Jové Skoluda teilt dazu mit, dass der Sachstand unverändert so ist, dass die  
Landesweite Kita-Datenbank bzw. das Kitaportal derzeit seitens der Stadt nicht genutzt wird. 
Es besteht noch keine Schnittstelle zu der durch den Fachbereich Kindertagesstätten 
gepflegten Warteliste für die städtischen KiTa-Plätze, welche Teil des verwendeten EDV-
Verwaltungsprogramms ist. Der Programmanbieter hat zugesagt, hier eine Lösung zu finden.  
 
Auch der Jugendhilfeausschuss des Kreises Segeberg hat erkannt, dass die technische 
Umsetzung Zeit erfordert. Er hat daher dazu im Februar 2017 beschlossen, dass die in der 
Kreisrichtlinie für die Betriebskostenförderung von Kindertageseinrichtungen enthaltene 
Verpflichtung zur Teilnahme an der Kita-Datenbank zwar beibehalten wird, aber diese bis auf 
weiteres nicht anzuwenden ist, so dass auch noch nicht teilnehmende Kitas die 
Betriebskostenförderung weiterhin in vollem Umfang erhalten.  
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TOP 9.8:  
Haushalt 2018/19 
 
In der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 28.09.2017 wurde unter TOP 10 der Haushalt 
2018/2019 für das Jugendamt beschlossen. In der vorgelegten Veränderungsliste gab es 
leider einen Fehler. Die Mittel für die Erziehungsberatungsstellen sind – entsprechend dem 
Gesamtansatz für institutionelle Beratung – auf dem Produktkonto 363320.531800 zu planen, 
und nicht wie in der Veränderungsliste angegeben auf Produktkonto 363320.538100. In der 
Beschlussvorlage des Gesamthaushaltes für den Hauptausschuss und die Stadtvertretung 
wurde dieser Fehler bereits korrigiert. 
 
 
TOP 9.9:  
Unterstellmöglichkeiten Kickermobil/Jugendmobil 
 
Herr Banse erinnert an seine Anfrage zu Unterstellmöglichkeiten des Kickermobils und des 
Jugendmobils. Bei einem Anhänger sind witterungsbedingt Nacharbeiten der Beschriftung 
notwendig. Außerdem befinden sich in den Fahrzeugen wertvolle Ausstattungen. Bei einer 
Unterstellmöglichkeit der Fahrzeuge würde einer Beschädigung bzw. dem Aufbrechen der 
Fahrzeuge vorgebeugt werden. 
Frau Major wird prüfen, ob das alte THW-Gebäude als Unterstellmöglichkeit geeignet ist. 
Das Jugendamt wird ggf. weitere Möglichkeiten prüfen. 
 
 
TOP 9.10:  
Ehrenamtsmesse am 17.03.2018 
 
Herr Banse berichtet von der Ehrenamtsmesse, die am 17.03.2018 stattfinden soll. Es sind 
bereits 60 TeilnehmerInnen gemeldet. Ca. 4-5 Plätze wären noch zu vergeben. Herr Banse 
ruft die Ausschussmitglieder auf, falls noch Vorschläge für eventuelle TeilnehmerInnen 
vorliegen, diese gern einzureichen. 
 
 
TOP 9.11:  
Gebäude Tangstedter Landstraße 
 
Frau Hahn berichtet, dass das alte Postgebäude an der Alte Tangstedter Landstraße zu einer 
Kita umgebaut wurde. Weiterhin berichtet sie, dass ein weiteres, größeres Gebäude dort leer 
steht und regt an, dass dieses Gebäude eventuell ebenfalls zu einer Kita umgebaut werden 
könnte. 
 
Frau Reinders sagt die Prüfung hierzu zu. 
 
 
TOP 9.12:  
Altes THW Gebäude Lawaetzstraße 
 
Herr Krebber berichtet, dass vor dem ehemaligen Gebäude des THW viel Unrat und 
Sperrmüll abgestellt wird und bitte die Verwaltung dies intern an die zuständige Stelle 
weiterzuleiten. 
Eine Weiterleitung der Thematik wird zugesagt. 
 
Die Nichtöffentlichkeit der Sitzung wird um 18:53 Uhr hergestellt. 
Herr Jankowski und die anwesenden Gäste verlassen die Sitzung. 
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